

JANVIER
2021

Le Petit Cosméen

BULLETIN MUNICIPAL - N° 78



FOCUS



MOBILISATION POUR TROUVER UN MÉDECIN GÉNÉRALISTE



La doctoresse qui était salariée de la commune, a démissionné de ses fonctions et a donc cessé d'exercer il y a quelques semaines. Dès l'annonce de son départ, les élus cosméens se sont rapprochés des services de la Communauté de Communes Maine Saosnois qui exerce la compétence démographie médicale afin de mettre en œuvre le processus adéquat pour tenter de faire venir un nouveau médecin généraliste sur la commune. Des pistes sont actuellement étudiées. De son côté, la mairie ne reste pas inactive et les élus sont mobilisés quotidiennement pour que la situation trouve une issue favorable dans les plus brefs délais.

Philippe Richard, le maire, et Marie-Pierre Chaumier, première adjointe au maire, ont souhaité associer les professionnels de santé de la commune - pharmacien, infirmières, kinésithérapeute, ostéopathe, podologue - aux démarches. Ils ont tous été consultés et ont pu donner leurs avis sur cette situation et la manière de la résoudre.

UN PÔLE SANTÉ

L'idée de créer un Pôle Santé sur la place des Promenades, située à proximité de la pharmacie, a ainsi été actée. Ce Pôle Santé sera un argument supplémentaire dans la recherche d'un médecin généraliste. De fait, les trois infirmières jusqu'à présent installées derrière la mairie, vont exercer dans le local situé juste à côté du centre municipal de santé. Une même proposition a été faite au podologue. Une synergie autour des métiers de la santé pourrait alors être mise en œuvre.

Par ailleurs, la mairie s'est rapprochée d'Alain Bergeron, médecin généraliste à la retraite et qui a exercé de très nombreuses années à Saint-Cosme-en-Vairais. Ce dernier a spontanément accepté d'apporter son aide et son soutien dans les différentes démarches à explorer pour qu'un médecin généraliste puisse à nouveau exercer dans la commune.

DES ATOUS

Toutes ces actions seront complétées par la création d'une plaquette de mise en valeur de la commune, de la Communauté de Communes et des services présents à Saint-Cosme-en-Vairais et sur le territoire intercommunal. Elle devrait être éditée dans les prochaines semaines.

Notons enfin que la commune a la chance d'avoir sur son territoire une autre infirmière. Il s'agit de Nelsine Laposte qui exerce au numéro 5 de la route de Bellême. Sa présence, comme celle de ses consœurs en centre-ville, est, là aussi, un atout supplémentaire dans nos recherches.

EDITO



Ces derniers mois ont été, de nouveau, bousculés par la crise sanitaire. Nous avons dû faire face à de nouveaux défis, je me félicite de la réactivité de nos services municipaux. Nous avons su assurer notre mission de service public en nous adaptant à de nouvelles contraintes.

Pendant cette crise sanitaire, sociale et économique nous avons essayé d'accompagner le plus grand nombre, en fonction de nos possibilités.

Malheureusement, la plupart de nos commerçants a subi pour la seconde fois cette année des fermetures administratives qui ont eu pour conséquence de les fragiliser économiquement et psychologiquement.

Au terme de cette année, très particulière, c'est pour nous l'occasion de faire un point sur nos actions passées et à venir.

Bien sûr nous avons à déplorer le départ de notre médecin. A l'unanimité, vos élus ont fait le choix de recruter un médecin libéral plutôt que salarié. Dès l'annonce de son départ, nous avons rencontré les élus de la Communauté de Communes qui a compétence dans la recherche de médecins libéraux.

A ce jour, plusieurs pistes sont travaillées, notamment au travers du réseau de médecins espagnols.

Ce dossier sera long et difficile à concrétiser, mais nous restons optimistes quant à un dénouement en 2021.

Des travaux ont été réalisés, notamment le remplacement de 65 points d'éclairage public par des LED ; le réaménagement du rond-point pour plus de visibilité ; l'installation d'une plateforme multi-jeux au parc de Contres ; la création d'un espace Eco pâturage au parc Verno Vici, ...

Parallèlement nous avons travaillé sur l'élaboration de dossiers qui devraient se concrétiser durant l'année 2021 : la démolition de l'ancien bâtiment de menuiserie route de Contres pour permettre la construction d'un nouveau Centre de Secours à l'horizon 2023 ; l'isolation de l'école élémentaire et la réhabilitation de la salle des fêtes de Contres.

Cette période nous a poussés à nous dépasser pour continuer à vivre « presque normalement ». Elle nous a également incités à plus de solidarité et d'empathie.

Souhaitons que nous puissions voir le « bout du tunnel » en cette nouvelle année, même s'il nous faudra rester vigilants.

Nous vous adressons nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année, prenez soin de vous et de vos proches, la seule priorité est ici.

Très bonne année 2021

Votre Maire

Philippe RICHARD



VIE MUNICIPALE

CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE 2020



Le 11 novembre dernier, trois cérémonies officielles ont été organisées pour commémorer l'armistice du 11 novembre 1918. En raison du confinement décrété par le Gouvernement pour tenter d'enrayer la propagation de la deuxième vague de l'épidémie

de coronavirus, ces cérémonies données à Contres, Champassant et Saint-Cosme-en-Vairais se sont déroulées en comité restreint.

Philippe Richard, le maire de la commune, Michel Langelier, deuxième adjoint, Bernard Bouvet, président de l'UNC, Ludovic Debusne, chef du centre de secours et deux porte-drapeaux ont été les seules personnes à pouvoir participer à ces commémorations.

Toujours en raison des règles sanitaires en vigueur à cette époque, le traditionnel banquet des Anciens a été annulé. Ce moment important pour les aînés de

la commune a été remplacé par une distribution de colis offerts à tous les habitants âgés de 72 ans et plus. Cette distribution a eu lieu entre le 7 et le 12 décembre 2020.



L'ÉCLAIRAGE PUBLIC PASSE AUX LAMPES À LED

Soucieuse de la protection de l'environnement et dans la volonté de maîtriser les dépenses communales, la mairie a décidé de faire des travaux sur son réseau d'éclairage public. Progressivement, les ampoules des lampadaires des différentes rues de la commune vont être remplacées par des lampes à Led. En 2020, la mairie a fait procéder à une première

tranche de travaux à hauteur de 30 147.45 € pour financer les opérations de remplacement des ampoules dans les rues Nationale et les Vieilles Vignes puis dans les avenues Eugène-Gourdeau, François Mitterrand et Charles-de-Gaulle.

La mairie a reçu le soutien financier de l'État. En effet, dans le cadre de la Dotation d'Équipement

des Territoires Ruraux (DETR), la commune a bénéficié d'une subvention de 13 566.00 €, ce qui représente 45% de l'investissement réalisé. Les lampadaires des autres rues de la commune seront eux aussi peu à peu équipés de lampe à Led. Les opérations se feront par tranches successives et étalées dans le temps.

DE NOUVELLES ILLUMINATIONS



À l'occasion des fêtes de fin d'année, la mairie a souhaité proposer une nouvelle scénographie afin de mettre en valeur les rues de Saint-Cosme-en-Vairais. Il convient tout d'abord de souligner le très beau travail des agents des services techniques qui ont réalisé de superbes décors à différents endroits de la commune.

Les précédentes illuminations avaient fait leur temps. Il convenait donc de renouveler le parc de guirlandes et de sujets lumineux afin de rendre le village encore plus attractif au cours de cette période de fêtes et de vœux de nouvelle année.

Le choix d'uniformiser les couleurs autour du bleu et du blanc s'est révélé être une bonne initiative.

Les illuminations ont été très appréciées de la part des habitants et des personnes qui ont traversé la commune. L'attention portée sur le giratoire du Point du Jour a été particulièrement remarquée. Les passants ont pu découvrir deux étoiles de grande taille ainsi qu'une boule lumineuse et plusieurs sapins, des décors qui ont remplacé le sapin lumineux habituellement installé les années précédentes. Autre secteur particulièrement remarquable, celui de la place des Promenades avec de jolies guirlandes disposées en différents endroits du site.

En proposant ces nouvelles illuminations, la mairie a fait un choix financier raisonné et raisonnable. L'idée de la location pendant trois ans avec option d'achat au terme du contrat triennal a été retenue. Ce système a permis de ne pas supporter un investissement trop lourd et va surtout être l'occasion de pouvoir changer les décorations de fin d'année plus régulièrement.

Il convient enfin de noter la collaboration avec la ville de Mangers. Une convention de partenariat a en effet été signée entre Philippe Richard, maire de Saint-Cosme-en-Vairais, et Frédéric Beauchef, maire de Mangers, pour la mise à disposition d'une nacelle et d'un agent des services techniques de Mangers pour aider à monter et à démonter les illuminations.

VIE MUNICIPALE

DES AMÉNAGEMENTS DANS LE PARC DE CONTRES



Aménagé en 1996, le parc public de Contres a été officiellement ouvert au public en 1997. Il attire depuis cette date de nombreux enfants et adultes qui viennent profiter de ce cadre bucolique et

arboré, situé au pied de la rivière La Mortève, pour se promener, prendre l'air et s'amuser.

Afin de renforcer encore un peu plus son attractivité, la mairie a souhaité que de nouveaux aménagements y soient réalisés. Cela a été le cas au mois d'octobre dernier avec l'installation d'un nouveau module de jeux pour les enfants âgés entre 3 et 8 ans. Cette structure de qualité est désormais accessible.

L'obtention de cette aire de jeux a été couplée avec l'acquisition de deux autres plateaux qui seront installés à l'école maternelle et élémentaire en 2021 et 2022.

L'achat de ces trois plateformes multi-jeux représente un investissement de 43 000.00€ H.T. Il convient, toutefois, de souligner que la mairie a bénéficié d'une subvention de 19 350.00€ dans



le cadre de la DETR (Dotation d'Équipement des Territoires Ruraux).

Enfin, grâce à l'action coordonnée de plusieurs bénévoles de différentes associations et tout particulièrement l'association du Patrimoine, la statue d'Auguste a retrouvé sa place sous le kiosque de ce parc.

COMMERCES

ZOOM SUR LES GARAGES DE LA COMMUNE

La commune de Saint-Cosme-en-Vairais est dotée d'un tissu économique important. A l'occasion de ce numéro du journal municipal Le Petit Cosméen, nous avons souhaité donner un coup de projecteur sur les deux garages automobiles et le garage agricole.

GARAGE DELKO



Renseignements au :

02 43 34 59 42

Cette enseigne est présente sur la commune depuis le 23 juin 2020. Elle est gérée par Franck Chauvet qui a acheté le garage à l'ancien propriétaire.

Le garage Delko est situé au numéro 7 de la route de Bellême et emploie quatre salariés.

Les ateliers sont ouverts du lundi au vendredi de 8h15 à 12h00 et de 14h00 à 18h00. Le garage Delko intervient pour des opérations de mécanique automobile toutes marques, de carrosserie, d'entretien, de ventes de voitures et met à disposition une station de lavage.

GARAGE VIAL TEAM



Renseignements au :

02 43 31 78 09

Le garage Vial Team est un garage multimarque et multiservice qui propose des services de mécanique automobile, d'entretien et des ventes de pièces détachées.

Les interventions peuvent également se faire sur les véhicules utilitaires et les camping-cars. La spécificité de l'enseigne est enfin la réparation et l'entretien de véhicules anciens.

Le garage est ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 12h00 et de 14h00 à 19h00.

GARAGE AGRICOLE TAMISIER



Renseignements au :

02 43 97 59 14

Situé au numéro 1 de la rue du Perche, le garage agricole Tamisier s'adresse aux professionnels de l'agriculture comme aux particuliers. Il est géré par Yannick Tamisier.

Le garage est spécialisé dans la réparation de machines agricoles et du matériel de motoculture. L'entreprise vend également des pièces et de l'outillage.

La boutique et les ateliers sont ouverts du lundi au vendredi de 8h00 à 12h00 et de 14h00 à 18h00. Le garage est aussi ouvert le samedi matin pendant la saison de 8h00 à 12h00.

ACTUALITÉS

« O FLEURS DE COSME » : UN NOUVEAU COMMERCE, RUE NATIONALE

Une nouvelle activité commerciale vient de faire son apparition dans le monde économique cosméen. La boutique « O Fleurs de Cosme », gérée par Malika Bouttier, a ouvert ses portes le 1^{er} décembre dernier au numéro 48 de la rue Nationale.

Dans sa boutique, la commerçante cosméenne, présente et vend des plantes vertes, des fleurs coupées, des bouquets et des compositions. Malika Bouttier complète l'offre de services à la clientèle par un rayon consacré à l'épicerie fine et dans lequel les consommateurs pourront se procurer des confitures, du café, du thé, du caramel et des condiments.

La boutique « O Fleurs de Cosme » est ouverte du mardi au vendredi de 8h30 à 12h30. Le samedi de 8h30 à 19h00. Le dimanche de 9h00 à 12h00.



AGENDA

(Manifestations prévues sous réserve de la situation sanitaire)

JANVIER 2021

- **Vendredi 8 janvier** : Chemins de Vair, Assemblée Générale, Salle de Contres
- **Samedi 9 janvier** : Tennis Club Cosméen, Galette des rois, Salle des Anciens
- **Samedi 9 janvier** : U. N. C., Thé Dansant, Atlantis salles 1, 2
- **Dimanche 10 janvier** : Chemins de Vair, Galette des rois, Salle des Anciens
- **Mercredi 13 janvier** : Soleil d'Automne, Galette des rois + AG, Salle des Anciens
- **Samedi 16 janvier** : Compagnie de Vair, Théâtre, Salles de Contres
- **Jedi 21 janvier** : Patrimoine du Vairais, AG, Salle des Anciens
- **Vendredi 22 janvier** : Centre Culturel du Vairais, A. G., Atlantis salle 2 ou Salle des Anciens
- **Samedi 23 et dimanche 24 janvier** : Compagnie de Vair, Théâtre, Atlantis salles 1, 2
- **Dimanche 24 janvier** : Chemins de Vair, Marche, Contres
- **Samedi 30 janvier** : Full Gas, Présentation projets et découverte moto, Atlantis salles 1, 2

PENSÉE DU MOMENT

La vie, ce n'est pas d'attendre que les orages passent, c'est d'apprendre à danser sous la pluie.

Sénèque

FÉVRIER 2021

- **Vendredi 5 et samedi 6 février** : Communauté de Communes, Rencontres Chorégraphiques, Atlantis salle 1, 2
- **Dimanche 7 février** : Chemins de Vair, Marche Dynamique, Contres
- **Samedi 13 février** : U. N. C., Théâtre (matinée, soirée), Atlantis salles 1, 2
- **Samedi 13 février** : Pompiers, Repas, Salle des Anciens
- **Samedi 20 février** : Centre Culturel du Vairais, Soirée Cabaret, Atlantis salles 1, 2
- **Dimanche 21 février** : Chemins de Vair, Marche Dynamique, Contres
- **Samedi 27 février et mercredi 10 mars** : Amicale Laique, Bourse Vêtements, Livres, Jouets, Atlantis salles 1, 2

MARS 2021

- **Dimanche 7 mars** : Les Masqués du Vairais, Carnaval, Espace Verno Vici
- **Vendredi 12 et dimanche 14 mars** : Centre Culturel du Vairais, Festival de théâtre amateur, Atlantis salles 1, 2
- **Dimanche 14 mars** : Chemins de Vair, Marche Dynamique, Contres
- **Mercredi 17 mars** : Soleil d'Automne, Repas, Salle des Anciens
- **Vendredi 19 et dimanche 21 mars** : Centre Culturel du Vairais, Festival de théâtre amateur, Atlantis salles 1, 2
- **Jedi 25 et vendredi 26 mars** : Communauté de Communes, Spectacle Jeune Public, Atlantis salles 1, 2
- **Samedi 27 mars** : A.S.C, Loto, Atlantis salles 1, 2
- **Dimanche 28 mars** : Parents d'élèves, Chasse aux œufs, Espace Verno Vici

AVRIL 2021

- **Samedi 3 avril** : Centre Culturel du Vairais, Bal trad, Atlantis salles 1, 2
- **Samedi 10 et dimanche 11 avril** : Perche Canada, AG Repas, Atlantis salles 1, 2
- **Dimanche 11 avril** : Chemins de Vair, Marche Dynamique, Contres
- **Vendredi 16 avril** : Masqués du Vairais, AG, Salle des Anciens ou Préau
- **Samedi 17 avril** : Comité des Fêtes, Repas, Atlantis salles 1, 2
- **Samedi 24 avril** : Perseigne en Fête, Concours de la Chanson Française, Atlantis salles 1, 2



Le Petit Cosméen

Directeur de la Publication : Philippe Richard
Maire de Saint Cosme en Vairais
53 bis, rue nationale - 72110 St Cosme en Vairais
Tél. 02 43 97 55 44
Site internet : www.mairiestcosmeenvairais.fr
Mairie Saint Cosme en Vairais

Conception et impression :
Imprimerie CRES - Bonnétable
Crédits photos : ville de Saint Cosme en Vairais